



Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievefma.org

Thème 29

Cheminons ensemble

Gabriela Patiño O. FMA *

Pour continuer notre chemin, je voudrais qu'ensemble nous réfléchissions à l'appel à la sainteté du pape François et du Recteur Majeur. Une sainteté à la mesure de chaque personne et donc à la mesure des Anciens et des Anciennes Elèves des FMA.

Nous nous inspirons de ce que nous avons entre nos mains pour mieux comprendre l'identité et apprécier le cadeau reçu.

Nous le ferons sans hâte, en essayant de relire et d'intérioriser chaque partie du contenu de l'article 4 du Statut de l'Association.

La spiritualité de l'Ancien et de l'Ancienne Elève des FMA

Parler de la spiritualité de l'Ancien et de l'Ancienne Elève des FMA, c'est parler du fils et de la fille de Dieu comme Don Bosco et Mère Mazzarello en rêvaient. C'est-à-dire de bons chrétiens (bonnes chrétiennes) et d'honnêtes citoyen(ne)s issu(e)s des maisons des FMA vivant dans le monde avec leurs propres caractéristiques, celles du charisme salésien dans le style de Mornèse.

Le terme "spiritualité" est présenté par saint Paul comme la manière d'être de la nouvelle personne créée par Dieu, certainement touchée par le péché, mais rachetée en Christ et animée par l'Esprit. Par conséquent, nous pouvons dire que la spiritualité chrétienne est celle qui nous fait vivre l'existence humaine dans toutes ses dimensions, accompagné(e)s et guidé(e)s par l'Esprit, pour agir en toutes choses comme Jésus l'a fait: "*Celui qui dit qu'il habite en Christ, doit se comporter comme le Christ s'est comporté*" (1.Jn 2,6).

Le pape François, dans son exhortation "Gaudete e exultate", nous dit: "Laissez la grâce de votre baptême porter ses fruits sur un chemin de sainteté. Que tout soit ouvert à Dieu et pour cela, choisissez-le, choisissez toujours Dieu. Ne vous découragez pas, car vous avez la force du Saint-Esprit pour que ce soit possible, et la sainteté, après tout, est le fruit du Saint-Esprit dans votre vie (cf. Gal 5, 22-23). "(GE 15)

La Charte d'Identité de la Famille Salésienne confirme que "la *spiritualité* signifie que notre vie est guidée par l'Esprit, Celui qui gratifie de ses charismes les différents Groupes appartenant à la même famille" (Charte d'Identité de la Famille Salésienne, 22). En d'autres termes, la spiritualité est un dynamisme intérieur qui pousse les gens au don de soi et au service des autres; qui donne de l'efficacité à tout ce que nous sommes et faisons. Parce que, comme le dit Mère Mazzarello, "c'est la main de Dieu qui agit en vous" (Lettre 66.2). C'est l'Esprit qui continue à agir aujourd'hui avec nous et pour nous, malgré notre fragilité. "Quiconque reste en moi et moi en lui, porte beaucoup de fruits, car sans moi, vous ne pouvez rien faire" (Jn 15,5).

Pour comprendre la spiritualité de l'Ancien et de l'Ancienne élève des FMA, il suffirait donc de s'intéresser aux expériences de la vie chrétienne vécues par eux dans de nombreuses régions du monde. C'est dans la vie concrète où se trouve l'Esprit, qui agit dans l'existence d'hommes et de femmes impliqué(e)s dans la famille, à l'école, sur le lieu de travail, dans le domaine de la politique

et de la vie sociale ... parce qu'ils/elles vivent avec conviction et joie les valeurs reçues dans la maison salésienne. "Ce sont les saints de la porte d'à côté", comme dit le pape François.

Il existe de nombreux témoignages et des bonnes pratiques à connaître, à observer, à approfondir et à contempler car les Anciens et les Anciennes Elèves sont des «chefs-d'œuvre» de l'Esprit qui, comme les icônes, montrent le visage du Christ, splendeur du Père.

Il n'existe pas d'étude spécifique sur la *spiritualité* de l'Ancien ou de l'Ancienne Elève des FMA: cela pourrait être fait et ce serait intéressant. Mais il existe déjà un court résumé, celui que je souhaite proposer à votre réflexion: c'est l'article 4 du Statut de l'Association que nous continuerons à étudier.

Avec cette introduction, nous commençons à faire place à l'Esprit pour l'écouter et comprendre ce qu'il suggère.

Comment sens-tu que l'Esprit te parle? Comment voudrais-tu répondre?

* Déléguée Confédérale